
PRESSEMITTEILUNG 
 
Neue Feuerwache für Rauchfangswerder 
 
Zwölf Jahre Arbeit wurden belohnt:  
In Organisation der Abgeordneten Tom Schreiber und Robert Schaddach (beide SPD) 
besuchte der damalige Finanzsenators Dr. Ulrich Nussbaum am 29.10.2014, in Begleitung 
von Bezirksbürgermeister Oliver Igel, mehrerer Abgeordneter und Bezirksverordneter, 
Mitarbeiter der Berufsfeuerwehr und der Senatsverwaltung Inneres und Sport, sowie einiger 
ehrenamtlichen Mitglieder aus den Wehren einige Köpenicker Feuerwehrwachen um die 
Situation vor Ort kennenzulernen. 
 
Der Besuch führte dazu dass die Förderung der Feuerwehr in Berlin erneut auf höchster 
Ebene verhandelt wurde. Aufgrund der Haushaltsüberschüsse aus dem Jahr 2014 ist es nun 
möglich für die Feuerwache Rauchfangswerder einen Neubau umzusetzen.  
 
Die Abgeordneten Tom Schreiber und Robert Schaddach erklären hierzu: „Wir konnten 
erreichen, dass in der Senatsverwaltung für Finanzen und Inneres nun der Handlungsbedarf 
erkannt  wurde. Wir konnten durch unsere Aktivitäten auch erreichen, dass durch die 
deutlichen positiven Signale der Landesebene, die Schließung der Wehr Rauchfangswerder 
zum Dezember 2014 abgewendet werden konnte und es nun die nötige und wichtige 
finanzielle Unterstützung für die Wehren gibt. Das stärkt nicht zuletzt auch das Ehrenamt, 
welches für die Arbeit der Feuerwehren maßgeblich und essentiell ist.“ 
 
Auch die Berufsfeuerwehr in der Köpenicker Altstadt kann nun mit zusätzlichen Mitteln 
bedacht werden. Darüber hinaus werden im Feuerwehrbereich weitere Maßnahmen 
umgesetzt werden. Die nächste Herausforderung wird nun die Wache der Freiwillige 
Feuerwehr in Schmöckwitz sein. Hierfür liegen zwischen Feuerwehr, dem BIM, dem 
Ortsverein Schmöckwitz und dem Denkmalschutz abgestimmte Planungen vor, vor Ort unter 
Berücksichtigung des Denkmalschutzes die Feuerwache zu rekonstruieren, ausreichend 
Platz für Fahrzeuge und Räumlichkeiten für eine Jugendfeuerwehr und dem Ortsverein 
Schmöckwitz zu schaffen. Schwierigkeiten bereiten hier noch die Abstimmung zwischen dem 
bezirklichen Umweltamt, der BVG und dem BIM.  
  
 
Bei Nachfragen sind erreichbar: 
Tom Schreiber, tom.schreiber@spd.parlament-berlin.de, Telefon 0177-7113624  
oder  
Robert Schaddach, robert.schaddach@spd.parlament-berlin.de, 0172- 6085551 
 
 
 
 

 


